

## COMENTARIOS BIBLIOGRAFICOS

*Microbiología Médica*. Juan A. Basualdo, Celia E. Coto, Ramón A. de Torres. Buenos Aires: Editorial Atlante Argentina, 1996, 1188 pp

Si bien los autores reconocen en el prefacio que los recientes avances de la biología molecular han conferido autonomía a la Inmunología y a la Virología, y en menor grado a la Micología y a la Parasitología, también coinciden en que esa fragmentación de la Microbiología no siempre resulta beneficiosa para el estudiante. De ahí que el presente volumen tiende a abarcar en forma comparada y simultánea a todos los agentes infecciosos causantes de enfermedad humana, sean bacterias, hongos, parásitos y virus, a más de otro tipo de entidades desde artrópodos hasta priones.

El libro, al que han contribuido numerosos expertos de reconocida idoneidad en los respectivos temas tratados, está dividido en Generalidades, Inmunidad, Bacteriología, Micología, Virología, una primera sección de Capítulos Especiales (Bioseguridad, Infecciones hospitalarias, Quimioantibioterapia), Parasitología y una segunda sección de Capítulos Especiales (Sistemas microbianos utilizados en la detección de genotoxicidad, Aspectos culturales y medio ambientales en microbiología, Problemas en el diagnóstico microbiológico, Bioseguridad en el laboratorio de coproparasitología, Vacunas de uso clínico, Epidemiología y profilaxis de esquistosomiasis, Diarrea aguda: mecanismos de patogenicidad,

Flora microbiana normal y patológica del tracto genital femenino).

La ilustración es profusa, y de ella se destaca la buena calidad de los dibujos, cuya reproducción ha sido generosa en cuanto a espacio asignado, ya que en ocasiones ocupan una página por entero. Ello en parte explica la extensión del volumen, la que sumada al hecho de que las tapas son rígidas, no facilita su transporte en el bolso del estudiante sino más bien su lectura y consulta en un ámbito adecuado. El número de referencias bibliográficas varía según los diversos capítulos, desde su limitación a menciones de otros libros de texto hasta la inclusión de artículos de publicaciones especializadas y por tanto puntuales al tema desarrollado.

Finalmente, cabe destacar que, en su conjunto, los contenidos reflejan las condiciones sanitarias de la Argentina en particular y de Latinoamérica en general, lo que permite un abordaje realista y actualizado de la situación microbiológica imperante en esos contextos.

Tanto por esa posibilidad como también por la representada por el acceso a un análisis integrado de los agentes infecciosos, el libro satisface ampliamente los objetivos que se plantearon los autores.